



# L'ACAMPADO

**FRATERNITÉ SACERDOTALE SAINT PIE X**

**PRIEURÉ SAINT FERRÉOL - MARSEILLE - AIX EN PROVENCE - CARNOUX - AVIGNON**

n°73 - nouvelle série      Participation libre - Prix de revient : 1,50€

« Soyez toujours prêts à témoigner de l'Espérance qui est en vous » (1 Pet. 3, 15)



## EDITORIAL DU PRIEUR : MAIS NOUS SOMMES ROMAINS !

Non, il ne s'agit pas d'une réminiscence d'Astérix, mais d'un extrait du sermon de Monseigneur Bernard FELLAY du 29 juin dernier à Ecône, à l'occasion des ordinations.

Après avoir parlé de la force des martyrs pour les diacres, et de la nécessité de la sanctification, en raison de leur fonction sacrée, pour les prêtres, Monseigneur FELLAY a justifié le maintien des relations avec Rome dans l'éventualité d'une reconnaissance romaine de la Fraternité, en rappelant simplement: « nous sommes romains ».

N'est-il pas vrai que la résistance des catholiques à la « Nouvelle Messe » (qui n'est plus si nouvelle, soit dit en passant, alors appelons là « Messe de Paul VI » ou « Messe de Mgr BUGNINI »), et aux erreurs du concile, est fondée, non pas sur un libre examen personnel, ni sur une conscience qui se voudrait autonome, ni sur des raisonnements théologiques particuliers, mais sur les enseignements des papes? Les catholiques fidèles à la Tradition ne font que refuser des erreurs, condamnées comme contraires à la foi par le magistère des papes avec une constance, une continuité dont l'évolution n'a été qu'un long développement, mettant toujours mieux en évidence la doctrine catholique, par exemple sur la royauté sociale de Notre-Seigneur Jésus-Christ. Relisez le livre de Mgr LEFEBVRE « C'est moi l'accusé, qui devrais vous juger! » (profitez des vacances pour lire!) il n'a pas d'autres sources que des documents pontificaux donc romains! Donc, nos positions doctrinales sont romaines!

Il en est de même de la liturgie.

En 2006 et 2007, à l'annonce de la prochaine publication d'un motu proprio autorisant la célébration de la messe selon le rite traditionnel, certains évêques s'y sont opposés en disant: il ne peut

avoir deux rites romains de la messe, le seul rite romain est l'Ordo de Paul VI. Ils voulaient ainsi dénier à la messe traditionnelle sa qualité de « messe romaine », de manière à pouvoir affirmer que l'Ordo Missæ de Paul VI était l'évolution légitime de cette messe romaine traditionnelle, et que celle-ci était abrogée.

En 1975, les éditions de Solesmes publiaient l'ouvrage de Dom Guy OURY « La Messe de S.PieV à Paul VI », dans lequel Dom OURY affirmait « la loi qui promulgue le Missel de Paul VI, lequel réordonne l'ensemble de la matière du Missel de St Pie V, entraîne nécessairement l'abrogation de la loi qui promulguait le Missel de 1570 »

En 1977, les éditions Téqui publiaient « Le Missel traditionnel de Paul VI », de l'Abbé Jacques DUPUY défendant que la « célébration de la messe selon le rite de St Pie V devient donc illégale ».

Ces arguments volent en éclat avec le Motu Proprio du Pape Benoît XVI, lequel précise « le Missel romain, promulgué par le B. Jean XXIII en 1962, et jamais abrogé ».

Il en résulte que la liturgie traditionnelle que nous célébrons est bien romaine, légitimement et totalement. Nous sommes romains!

Ainsi, comme le légitime propriétaire d'une maison ne manquerait pas de faire reconnaître par l'autorité son droit contesté, sous peine de le perdre par prescription, ainsi il est parfaitement normal qu'étant romains, nous demandions à l'autorité romaine la reconnaissance de ce titre. Que ces démarches comprennent des écueils à éviter, il semblait jusqu'à présent que c'était chose évidente: « Entre le ralliement et la rupture », selon le titre d'une conférence de Monseigneur LEFEBVRE à ANGERS en 1980. Ni ralliement (avec la Rome moderniste) ni rupture (avec la Rome éternelle). Mais si ces démarches cessaient totalement, il semble que



ce serait renoncer à notre romanité.

Faisons de ces considérations une raison de plus de dire quotidiennement notre chapelet, confiant ainsi au secours miséricordieux et puissant de notre

Bonne Mère le bien de nos âmes, de la Fraternité Saint Pie X, des œuvres de la Tradition, et de toute l'Église ■



## NOUVELLES DU PRÉAU ... PAR M L'ABBÉ CHRISTOPHE CALLIER



La théologie de l'histoire est incontournable pour comprendre les événements. Nous tenterons de préciser en particulier la Souveraineté du Christ sur l'histoire. Le développement de l'histoire, en particulier depuis un peu plus de deux siècles pourrait laisser croire que la domination du Christ sur l'histoire est très diminuée ou qu'elle est réservée à la fin des temps.

### Le Christ maître de l'histoire

Non, tout le cours des événements est dans la main dominatrice du Sauveur : *Vous êtes digne du Seigneur de recevoir le livre* (le livre de tous les événements qui doivent arriver, précise le P. Calmel) *et d'en ouvrir les sceaux* (Apoc. 35 9). Mais, qu'en est-il de ses adversaires ? *Ils combattront contre l'Agneau et l'Agneau les vaincra parce qu'il est le Seigneur des Seigneurs et le Roi des rois.*

Bien évidemment, c'est la Croix qui est le grand instrument de cette

victoire. Comment les élus sont-ils associés à ce triomphe ? « Ils l'ont vaincu (Satan) par le sang de l'Agneau et par la parole à laquelle ils ont rendu témoignage et ils ont renoncé à l'amour de la vie jusqu'à souffrir la mort » (XII 10-11). « Ils ont passé la grande tribulation et ont blanchi et lavé leur robe dans le sang de l'Agneau » (VII 14). La profession de foi et la Croix, voilà les deux grands moyens de la victoire des élus de Dieu avec Jésus-Christ sur le monde.

Le chapitre XII de l'Apocalypse traduit en allégorie les étapes de cette victoire du Sauveur : la naissance, la mort et la résurrection glorieuse de notre Rédempteur, la persécution des disciples de Notre-Seigneur qui reste impuissante à la vaincre et enfin la guerre constante menée contre l'Église. La fidélité de chaque chrétien est un échec cuisant du démon ; lui, un esprit supérieur vaincu par une créature faite d'esprit et de chair ! Quelle humiliation pour lui !

### Quelle victoire pour le démon ?

L'histoire se ramène à une lutte implacable entre la cité de Dieu et la terrestre : la première dominée par Jésus-Christ, où l'amour de Dieu domine sur l'amour de soi, la seconde, présidée par Satan, où l'amour de soi est au détriment de l'amour de Dieu.

Mais, il s'agit de bien comprendre ce combat entre les deux cités. « Il faut n'être point dupes du langage », « ne pas imaginer la guerre de Satan contre Jésus-Christ sur le type des guerres entre deux monarques de ce monde, qui sont également l'un et l'autre de simples

créatures. Car le diable est bien une personnalité créée (un esprit pur, rebelle et condamné) – mais Jésus-Christ n'est pas une personnalité créée ; il est le Verbe de Dieu en personne » (P. Calmel). La doctrine manichéenne s'oppose à la conception vraie des choses en voyant deux principes plus ou moins égaux qui s'opposent à travers l'histoire.



*Allégorie de la Cité de Dieu*

Comment expliquer alors cette puissance de plus en plus effrayante du démon ? « En réalité les avantages du diable se nomment péché mortel, enfer et damnation, perte définitive de la grâce et de la paix. Une perte, une privation, aussi effrayantes, aussi complètes ne peuvent s'appeler victoire que d'une manière très impropre » (id.). Elles n'apportent d'ailleurs aucune part de bonheur au démon.

Non, l'avantage n'est pas réel pour Satan : « on dit que le diable triomphe quand il réussit à obtenir des humains qu'ils se soustraient volontairement à la grâce du Christ, à la vie et à la joie, comme lui-même s'y est soustrait volontairement. Mais, ce n'est pas là un avantage remporté sur Dieu, c'est une défection volontaire des avantages ineffables que Dieu réserve à



*La Cité de Dieu*

ceux qu'il aime ». (id.) C'est l'en-  
vie du démon qui est assouvie par  
la perte des hommes, mais cela ne  
diminue en rien son malheur éter-  
nel.

Mais, cette avancée de la cité du  
diable ne manifeste-t-elle pas l'in-  
suffisance de la puissance de sa  
grâce ?

« Il faut comprendre encore qu'il  
n'y a jamais dans le Christ  
insuffisance de grâce et de  
pouvoir, de sorte qu'il serait mis en  
infériorité lorsque les hommes le  
refusent ou même le combattent.  
Le Christ n'a jamais le dessous. Le  
péché ne provient jamais d'une  
infériorité de sa part. Lorsque les  
hommes le refusent, ou même le  
combattent, l'infériorité, la défaite,  
sont au contraire de leur côté et

elles sont horribles ; ils se  
soustraient à une grâce qui était  
très suffisante et ils se privent ainsi  
des biens célestes. Ils ne gagnent  
pas, ils perdent atrocement » (id.).

Notons aussi que la victoire de Jé-  
sus-Christ ne peut être mesurée se-  
lon des critères humains. Elle  
consiste principalement (mais pas  
exclusivement) dans le fait que le  
moindre acte du Verbe Incarné  
rend infiniment plus gloire à Dieu  
que ne l'insulte tout l'amoncelle-  
ment de toutes les offenses de  
toutes les créatures ; ce qui n'en-  
lève rien à la malice de ces fautes.  
La charité de Jésus-Christ est in-  
comparable par rapport à la malice  
des hommes (ce parallèle reste  
bien déficient car l'ordre du bien et  
celui du mal ne peuvent être com-

parés strictement). Du côté de Jé-  
sus-Christ, c'est la richesse du  
bien, de l'être; du côté du démon,  
c'est la privation du mal.

L'histoire se résume ainsi à une  
lutte continue entre Notre Seigneur  
qui œuvre pour la gloire de son  
Père et le démon qui cherche la  
perte des âmes. Voilà esquissé à  
grands traits ce qui constitue la  
trame de l'histoire de l'humanité.  
Tous les évènements s'inscrivent  
dans ce panorama et doivent être  
compris à cette lumière. La ques-  
tion que doit se poser le chrétien :  
est-ce que cette action sert en véri-  
té la cité de Dieu ? Apprenons à  
nos enfants à faire cette lecture de  
l'histoire ■

## LE TEMPS DES VACANCES ... PAR M. L'ABBÉ VIGNE

**L**es vacances ou au moins son climat sont arrivés.  
Il est temps de se ressourcer corps et âme. C'est  
une tâche non moins nécessaire que le travail. De  
toute façon la fatigue, induite plus par le mode de vie  
moderne que par l'intensité du travail, nous rappelle à  
l'ordre. Mais les besoins du repos spirituel ne sont pas  
de même nature que ceux du corps. Ils s'expriment  
sous plusieurs formes : la routine, la nonchalance dans  
les exercices de piété, les distractions de plus en plus  
envahissantes et invincibles... Alors nous laissons les  
soucis ou les projets purement humains chasser peu à  
peu la pensée de Dieu. L'effet le plus néfaste de ce re-  
froidissement de l'amitié divine est une perte de  
confiance dans sa vocation de sainteté qui va de pair  
avec une recherche plus vive des consolations ter-

restres et immédiates.

Dans cette situation, le danger estival  
serait de satisfaire les besoins tempo-  
rels, par un changement d'activités  
amenant son lot de consolations, sans  
se préoccuper de notre salut. Les écueils les plus fré-  
quents sont : l'absence d'emploi du temps, prière ré-  
duite ou laissée de côté, la multiplication effrénée  
d'activités... Au lieu d'opposer le corps à l'âme, nous  
aurions intérêt d'organiser nos vacances dans l'inten-  
tion de retrouver plus de goût à la vie intérieure, ce  
qui ne se fera pas sans avantage pour notre corps.

De même que la saine détente ne peut se passer de  
l'exercice physique, de même la régénérescence de  
l'âme ne peut se dispenser de l'activité des facultés  
spirituelles, sous l'action de la grâce. Réservez du  
temps pour soigner notre amitié divine, activité  
contemplative dont l'acteur principal est le Saint-Es-  
prit. Ce Dernier n'attend que notre collaboration pour  
développer ses propres dons présents dans la grâce  
sanctifiante. C'est Lui qui veut travailler pour nous ré-  
parer les forces épuisées par les sollicitudes du  
monde...

Prenons par exemple le don d'intelligence. Il ne  
consiste pas à jongler avec les raisonnements théolo-  
giques. Il donne une certaine évidence des mystères  
qui cependant restent inaccessibles à notre raison.  
Cette connaissance surnaturelle a des conséquences  
immenses sur la vie d'ici bas.

Si la foi emporte sûrement notre assentiment sur les  
vérités de foi, le don d'intelligence nous les fait péné-



trer au point d'en imprégner tous nos actes. Grâce aux autres dons, nous voyons le lien entre notre quotidien et les mystères de notre religion. Tous nos devoirs deviennent une invitation à se conformer à Jésus. Même et surtout les tâches les plus ingrates prennent une toute autre signification à la lumière de la Croix. Devant cette valorisation de la vie chrétienne, contrastant avec nos péchés, la volonté retrouve un élan, un enthousiasme surnaturel. Elle ne peut pas trouver une plus grande source de jouvence.

Un père de famille verra dans l'exercice de son autorité réglant les rapports entre les membres de son foyer, la première personne de la Sainte Trinité qui est à l'origine des relations entre les trois personnes. Une mère de famille verra dans son dévouement maternel, le don de Dieu à sa créature dans la rédemption. L'enfant verra dans l'obéissance l'amour de Jésus pour son Père...

Comment développer ces dons ?

Quand nous partons en vacances nous recherchons un dépaysement afin de nous changer les idées et surtout pour se détacher de ce qui pèse (un emploi ingrat, un collègue pénible, l'insécurité, l'avenir de ses enfants,

le manque d'argent...) et qui empêche de progresser. La contemplation recherche également à se détacher momentanément des préoccupations terrestres afin de se tourner exclusivement vers son Roi d'amour : le Christ. Ce détachement nécessite un voyage au pays du silence. Heureusement il ne nécessite pas des moyens coûteux, mais seulement un oratoire, un bon livre, de la persévérance. L'oratoire peut consister dans une belle image religieuse ou le cadre de la nature afin de chasser toutes les autres images intempêtes. Ensuite la lecture attentive et pieuse nous arrache des pensées habituelles et routinières pour nous placer devant Dieu et ses mystères. Cette aventure vaut la peine et mérite toute notre persévérance. Si malgré la détente et toutes ces précautions le bruit intérieur persiste, une petite pénitence, quitte à la renouveler, s'impose.

Enfin les retraites spirituelles sont certainement le moyen idéal pour concrétiser ce voyage. Elles sont toujours à envisager dans le plan des vacances même si elles ne s'avèrent pas toujours réalisables.

Que les dons du Saint-Esprit assurent un vrai repos à notre âme !

## PETITE CHRONIQUE DU PRIEURÉ



*Premières Communions à Marseille*

**Dimanche 3 :** Journée des Premières Communions. A Marseille, ont eu la grâce de recevoir Notre-Seigneur dans la Sainte Eucharistie : Côme Desmoulins, Domitille Tissot, Elena Mager et Astrid Héon. A Aix-en-Provence, ils sont également 4 à s'avancer à la table de communion : Gabriel Deruda, Pierre Monpeyroux, Augustin Paris et Louise Poujouly.

**Mercredi 6 :** Monsieur Boulon accompagne et conduit M l'abbé Radier pour « la tournée des vins ». A Beaumes de Venise, Vacqueras, Cairanne, Rasteau, Gigondas...les viticulteurs offrent généreusement des échantillons aux noms prestigieux pour la kermesse.

**Jeudi 7 :** Fête Dieu à l'école Saint Ferréol où chaque enfant chante à cœur joie pour l'honneur de Notre-Seigneur.

**Samedi 9 :** Anniversaire de M l'abbé Vigne, qui prend un an de plus. Il a

toujours toutes ses dents mais... quelques cheveux blancs en plus !

Ce fut également la journée du grand déballage à l'école pour préparer la kermesse. Étant donné la quantité de cartons tout n'a pas pu être trié (on a rarement vu autant de carton rangés dans un si petit local), merci quand même à tous ceux qui sont venus aider.

**Dimanche 10 :** Solennité de la Fête-Dieu, avec la traditionnelle procession dans Marseille qui nous mène de la chapelle de l'Immaculée-Conception à l'église Saint Pie X, en passant par la Vierge Dorée où se trouve le reposoir. Nous étions près de 300 à proclamer notre Foi et à louer N-S. Monsieur l'abbé Désautard, revenu d'Amérique pour les vacances, nous a fait l'honneur d'animer les chants.

**Jeudi 14 :** 15 jeunes de Marseille et d'Aix étaient réunis au prieuré, après avoir assisté à la messe, autour d'un barbecue pour clôturer cette année des ECP. Félicitation au maître de la grillade (François Bouteille) qui n'a fait tombé aucune saucisse dans le feu ! Nous avons eu droit à un petit discours du président (Raphaël Boccamaïello), qui a fait un compte rendu de l'année et les adieux à ceux qui nous quittent pour continuer leurs études ailleurs.

**Mercredi 13 :** M l'abbé Radier et M Boulon repartent en tournée, cette fois-ci, à Châteauneuf du Pape. Même



*Premières Communions à Aix-en-Provence*



*Procession de la Fête Dieu dans Marseille*

à merveille. M. Desmoulins assure, en même temps que vendeur de vin avec MM. Boulon et Grepilloux, le rôle de photographe : admirez les photos! Et surveillez vos angles morts! La soirée se termine par les grillades avec la famille Mille aux fournaux. La kermesse se clôture ce samedi avec la veillée organisée par M. Monpeyroux sur le thème de Ste Jeanne d'Arc.

**Dimanche 17** : 8h00 les personnes de service assistent à la messe avant de préparer toutes les tables pour le repas. 10h00 messe à l'école, servie et chantée par les élèves. Après la messe, a lieu le repas de la kermesse qui réunit près de 180 adultes et 75 enfants. L'ambiance est très conviviale. Pour le dessert, nous avons droit à de très beaux et surtout très bons petits gâteaux confectionnés par Mme Mager, Mlle Sandra Icart et quelques bras de la famille Le Cocq. Elles sont vivement remerciées car elles ont passé leur journée du samedi à faire des gâteaux pour plus de 200 personnes. Apparemment ils ont été très appréciés car ils n'en est revenu quasiment aucun en cuisine! Belle façon de montrer notre gratitude! Après le repas, réouverture des stands et des jeux. En fin d'après-midi, nous avons tiré au sort les heureux gagnants de la tombola. A 17h00, les 5 meilleurs tireurs du stand de tir ont mis leur adresse en jeu pour désigner le meilleur viseur. Cette année, c'est Benoît Boccamaïello qui a gagné la coupe. Félicitation ! A 18h00, fermeture des jeux et des stands pour le rangement. Les derniers à finir de ranger sont comme chaque année les Motte avec le stand de la brocante puisqu'une fois qu'on a tout débarrassé, il faut tout remettre en carton. Mais ils en ont profité pour faire du tri et du coup 2 voyages de kangoo « plein à craquer » ont suffi. Merci à tous ceux qui ont aidé au rangement et surtout au responsable de la kermesse, M Le Cocq et à son épouse pour l'organisation et le bon déroulement du week-end.

**Mercredi 20** : Clôture du catéchisme à Aix-en-Provence avec un salut et pour finir en beauté un goûter avec la remise des prix pour les meilleurs élèves.



*Mozart et son orchestre !*

Après un pique-nique tiré du sac, les élèves de CE et CM nous ont interprété trois contes du Moyen-Age.

générosité que la semaine précédente. Le stand est prêt à attendre les amateurs et spécialistes...

**Vendredi 15** : 17h00 Premiers préparatifs pour la kermesse, plusieurs papas sont là avec leurs enfants pour installer les stands et les tables. Le stand de la Brocante a rempli la classe de CM de cartons. Stanislas Motte et le frère Clément ont pu admirer la quantité de « bazar » stockée dans le local kermesse. Il leur a fallu 4 voyages de kangoo « plein à craquer » pour le vider.

**Samedi 16** : 10h00 Derniers préparatifs pour la kermesse. 15H00 ouverture de la kermesse avec la traditionnelle bénédiction des stands par M. l'abbé Callier. Thierry de Garam a repris comme chaque année sa place d'animateur, qu'il exerce



*Ouverture des stands... les enfants attendent déjà leur tour !*

**Vendredi 22** : Dernier jour d'école pour les élèves. Après les dernières répétitions générales de théâtre, les enfants terminent l'école par les olympiades, où chacun met ses talents au service de l'équipe, et le goûter de fin d'année, avec les bonnes glaces tant attendues !

**Samedi 23** : Mise en place des chaises et des tapis pour la pièce de théâtre. A 17h00 début de la remise des prix, entrecoupée du spectacle des maternelles et des CP. Les abbés de Toulon et quelques sœurs de Saint Pré, nous ont fait la joie de leur présence. Les maternelles nous ont conviés à un tournoi du Moyen-Age. Les costumes étaient absolument magnifiques, merci Mme Mager ! Les CP ont interprété plusieurs scénettes en rapport avec la musique avec entre autre Mozart qui est venu en personne diriger un orchestre symphonique.

**Mercredi 27 :** Départ pour Ecône après la messe de 8h15. Dans le bus, nous avons largement la place de dormir car il est à moitié vide. Nous ne sommes qu'une vingtaine à venir soutenir les futurs prêtres. Pendant le voyage, nous regardons un film sur le procès de Ste Jeanne d'Arc. Peu avant l'arrivée, M l'abbé Radier explique les cérémonies de la consécration d'une église. Nous arrivons le soir à l'hôtel à Martigny, après avoir pu voir le Mont Blanc depuis la vitre du bus.

**Jedi 28 :** Après un bon petit déjeuner, tout le monde est dans le car à 8h00 afin d'arriver en avance à la consécration de l'église. Pour la cérémonie, l'église est réservée pour les prêtres, séminaristes et religieuses. Pour les fidèles, un grand écran a été installé devant la tente des ordinations. Même s'ils n'étaient pas les plus proches, c'est certainement eux qui ont le mieux vu la cérémonie avec tous ses détails, mais avec l'inconvénient d'être en plein soleil. Bien qu'il y ait un léger vent, cela n'a pas empêché les coups de soleil. C'est à cette occasion qu'un nouvel autel en pierre (copie de l'autel d'Assise) est installé. Après cette magnifique cérémonie qui est aussi longue que des ordinations, chacun prend son repas sur place. Vers 16h30 nous allons visiter l'abbatiale de Saint Maurice, avant de retourner à l'hôtel : nous découvrons les fouilles archéologiques, qui ont permis de dégager les vestiges paléochrétiens, témoins du culte antique des soldats martyrs, Saint Maurice et ses compagnons, et d'une abbaye qui rayonna sur toute l'Europe. Qui pourrait affirmer, après une telle visite, que l'Europe n'est pas chrétienne ? Après les fouilles, le trésor, où des chefs-d'œuvre d'orfèvrerie sont précieusement conservés.



*Ordination à Ecône de 11 prêtres et 8 diacres*

**Vendredi 29 :** Messe d'ordination de 11 prêtres et 8 diacres. La promotion des ordinands est celle des 3 séminaristes morts en montagne en

2009 ce qui rendait la cérémonie d'autant plus émouvante pour tous les prêtres et séminaristes qui les ont connus. Après la messe, chacun se précipite sur les nouveaux prêtres pour recevoir leur bénédiction et... l'image qui va avec ! . Dans l'après-midi, nous assistons aux vêpres et reprenons ensuite la route de Martigny.

**Samedi 30 :** Après avoir assisté à la Première Messe de l'abbé Vandendaele le matin à 9h, nous prenons la route du retour. « Timm », notre chauffeur, nous refait traverser la frontière par Chamonix où nous admirons sa grande délicatesse dans la conduite du car. Pendant ce temps, M l'abbé Radier nous instruisait et nous édifiait avec la « Passion de Ste Jeanne d'Arc », et, pour terminer notre voyage, au moment où Timm se faufilait à travers les bouchons, M l'abbé a choisi de nous récréer avec « Les aventures de Rabbi Jacob », ce qui fit la joie des jeunes et des moins jeunes.

---

## CARNET PAROISSIAL

---

**Baptêmes :** Église N-D des Sept Douleurs à Alleins : Blanche RIVOAL le 2 juin 2012  
Chapelle de l'Immaculée-Conception à Aix-en-Provence : Sélèna MANELLO le 9 juin 2012

**Sépultures :** Chapelle de l'Immaculée-Conception à Marseille : Mme Josette WINTELER le 29 juin 2012 (88 ans)  
Nous avons appris aussi le décès de Mlle de la CROPTE de CHANTERAC le 27 mai 2012 qui fit partie des premières fidèles du prieuré de Marseille.

---

## CALENDRIER DU MOIS

---

Vendredi 3 août :	Adoration au prieuré de 21h à minuit
Dimanche 5 août :	Première Messe de l'abbé Étienne DE BLOIS à Avignon à 10h30
Mercredi 15 août :	Fête de l'Assomption avec la procession à la Vierge Dorée à 17h00

### A NOTER DÈS MAINTENANT POUR LE MOIS DE SEPTEMBRE ET OCTOBRE

**JEUDI 6 SEPTEMBRE : RENTRÉE DE L'ÉCOLE ST FERRÉOL**

**DIMANCHE 16 SEPTEMBRE : JOURNÉE PORTES OUVERTES DE L'ÉCOLE**

**DIMANCHE 7 OCTOBRE : JOURNÉE PAROISSIALE DE LA CHAPELLE D'AIX-EN-PROVENCE À PUYLOUBIER**

# QUELQUES CLICHÉS DE LA KERMESSE ET DU THÉÂTRE DE L'ÉCOLE SAINT FERRÉOL



**FORMATION RELIGIEUSE**

**Enfants (tous niveaux) :** catéchisme au Prieuré de 14h30 à 15h 30 tous les mercredis en période scolaire

**Adultes :** En période scolaire, catéchisme les lundis de 15h30 à 16h30 au prieuré, par M. l'abbé Callier (Les sacrements)

Deux mardis par mois, rue de Lodi, conférence : « Actualités & Formation chrétienne » à 20h00 par M. l'abbé Radier

Mercredi après-midi, au Prieuré Saint-Ferréol à 14h30 :

: conférences spirituelles pour dames

**Chorale de Saint Pie X :** Répétitions tous les lundis à 20h au Prieuré.

**Avignon** (tel. N° 04 90 86 30 62)

**Chapelle des Pénitents Noirs**

rue Banasterie

Horaire des messes :

Dimanche et fêtes : 10h00, messe chantée

1<sup>er</sup> vendredi du mois : 17h00, adoration

18h30, messe

Samedi : 08h45, messe lue

**Aix en Provence****Chapelle de l'Immaculée Conception**

Espace Forbin, 11 bis Cours Gambetta

Dimanches et fêtes : 10h30, messe chantée

Mercredi (période scolaire) : 18h30, messe

Après-midi catéchisme pour enfants

1<sup>er</sup> vendredi du mois : messe à 18h30

1<sup>er</sup> samedi du mois : messe à 11h00

**Carnoux****Oratoire Saint Marcel**

Immeuble Panorama, avenue du Mail

Dimanche et fêtes : 08h30 messe

**Alleins****Chapelle des Pénitents Blancs** rue Frédéric Mistral

Horaire des messes : 2<sup>ème</sup> et 4<sup>ème</sup> dimanche du mois :

17h30 : confessions 18h00 : messe chantée

**Marseille****Horaire des messes**

<b>Chapelle de l'Immaculée Conception</b> 14 bis rue de Lodi Marseille 6 <sup>ème</sup>	<b>Église de la Mission de France-Saint Pie X</b> 44 rue Tapis vert Marseille 1 <sup>er</sup>	<b>Prieuré Saint Ferréol</b> 40 chemin de Fondacle Marseille (12 <sup>ème</sup> )
Dimanche : 08h30 : messe chantée Semaine : 07h15 : messe basse du lundi au vendredi	Dimanche : 10h30 : Grand-messe chantée 18h00 : Vêpres et Salut du S' Sacrement 19h15 : messe basse Semaine : 18h30 : messe basse	Semaine : habituellement 07h15 : messe basse Plus en période scolaire, habituellement : Mardi , messe à 11h30 Vendredi, messe à 08h30 1 <sup>er</sup> vendredi du mois: adoration du Très Saint Sacrement de 21h00 à minuit

**Permanences**

**Chapelle de l'Immaculée Conception**  
le lundi de 09h00 à 11h30 : Abbé Radier

**Église de la Mission de France-Saint Pie X**

Lundi : Abbé Vigne  
Mardi : Frère Clément (Abbé Radier sur rendez-vous)  
Mercredi et 1<sup>er</sup> Vendredi du mois : Abbé Callier  
Jeudi : Abbé Beauvais  
Vendredi : Abbé Vigne ou Abbé Callier  
Samedi : Abbé Radier

17h00 à 18h00 : Permanence  
18h00 : Chapelet

**Coordonnées téléphoniques**

**Prieuré Saint Ferréol :** 04 91 87 00 50 FAX : 04 91 87 18 72  
✉ [prieuresaintferreol@orange.fr](mailto:prieuresaintferreol@orange.fr)

**Église de la Mission de France-Saint Pie X :** 04 91 91 67 16

**Chapelle de l'Immaculée Conception :** 04 91 47 22 88

**École Saint-Ferréol** 04 91 88 03 42

**Horaires des permanences téléphoniques : Secrétariat du Prieuré & École Saint-Ferréol**

En semaine : 09h30 à 12h00 [Frère Bernard] 16h00 à 18h00 [ Frère Bernard ]

**En cas d'extrême urgence (personne en danger de mort) : tel 06 07 24 10 65**

**Abonnement annuel (port compris) : Normal = 20 €**

**Soutien = 25 € ou plus**

Chèques à l'ordre de L'ACAMPADO



40 chemin de Fondacle 13012 Marseille

Directeur de publication : Abbé Jean-Luc Radier

Tél.04 91 87 00 50

Dépôt légal: 28 janvier 2010